

LA VOZ



DE

Redacción y Administración
SAN JOSE, 3

CREVILLENTE

NO SE DEVUELVEN
los originales

Semanario Organo del Ateneo y defensor de los Intereses locales

Amor y política

Lema: POR Y PARA TI.

Por Hipólito Oliver

ENVÍO: A mi encantadora y simpática madrinita de guerra Srta. María Martínez Cartagena.

No era rana ni mucho menos, aquel muchacho larguirucho, pálido, de ojos negros y mirada viva e inteligente: aquel muchacho que aún no había cumplido los cuatro lustros y que vivía y mantenía a su anciana madre con las novecientas noventa y nueve pesetas de sueldo anual, ganadas y retengadas en el modesto empleo de oficinista de la secretaría del Ayuntamiento de un pueblo levantino de unos dos mil habitantes, y con los gajes que él se sabía y se callaba. ¿Qué había de ser rana el mozo? Muy al revés. Curadas las primeras letras en la escuela del pueblo, traducía más que medianamente algo de los clásicos latinos, gracias al párroco, que le estimaba entrañablemente. Iba para hombre de pro: nadie como él fraguaba un reparto de consumos, arrimando el ascua a la sardina de sus protectores; nadie se daba tan buena traza para embeber en el capítulo de Obras Públicas, o en otro cualquiera del presupuesto, esas chilenta cantidades que se rezuman en todos los municipios, chicos y grandes.

El Concejo tenía en Juanito un verdadero estuche. Contando con él los de casa todo lo hacían a costa de las arcas municipales, lo cual era muy sabroso. ¿Se bautiza un hijo de un regidor? El pueblo pagaba los dulces y el vino, y el chocolate y los derechos del cura: todo ello figuraba como yeso gastado en reparar el cementerio. ¿Viajaba el Alcalde para estrechar sus relaciones con el cacique provincial? Ya se veía cómo las pesetas invertidas en tren, fonda, deportes y regalos habían de ir a mermar el fondo de calamidades. Después de todo, como Juanito manifestaba confidencialmente a su exmaestro de latín, ¿qué venía a ser el Alcalde, sino una calamidad pública?

blica? En fin que nuestro mozalbete lo era todo en la villa. El secretario, viejo y torponazo, no valía ni para calzarse, y estaba, por tanto, a las órdenes de su listo oficial.

Juanito no tenía gran devoción a los libros, pero a los periódicos sí, y como se pasaba las horas y las horas leyendo «El Tiempo», «El Día» y cuantos diarios además de éstos llevaba el cartero a la casineta! Especialmente, las reseñas de las sesiones parlamentarias le traían fuera de tino. ¡Qué bien se empapaba de ellas, y cómo creía beber los alientos a nuestros prohombres, y saber por lo que dijeron lo que pensaban, y lo que habrían de decir, pensar y hacer, tiempo andado! —¿Quién sabe...?— imaginaba a sus solas, cuando, por haber dado alguna vez con el clavo, se creía un vidente de la política. —¿Quién sabe el porvenir que me aguardará?— De muchacho Collellmir valía menos que yo. No ha de faltarme un Manzanares donde revelarme al país, o, en otro caso, un Manzanares donde tirarme de cabeza, si mis esperanzas salen fallidas. Por lo pronto, hay que leer y leer y leer, para estar al tanto del pasado, del presente y del porvenir políticos; y que ser secretario del Ayuntamiento, y Alcalde, y jefe del partido local, y diputado provincial, y diputado a Cortes, y gobernador, y ministro... ¡Si, ministro! ¿Por qué no? ¿Tienen más talento que yo, por ventura...?

Y aquí enhilaba para su copote unas cálas de nombres de ministros de antaño y hogaño, y justo es reconocer que podían mentar a muchos peor despachados de sindéresis de Juanito.

Este tenía novia. Habíale picado en el alma la avispa del amor antes de consagrarse tan de lleno a la política. Y a fé que Rosaura, con sus dieciocho años y sus ojos muy floridos, y con su esbelta cuerpo muy granado, y con aquella morena cara tan linda y tan fresca, y aquel mirar tan retrecherero e insinuante y aquella charla graciosa y reveladora de vivo ingenio, se merecía, no digo yo a Juanito, sino a los más apuestos don Juanes del mundo.

Rosaura, al principio de sus relaciones y en los ratos, entonces nada fre-

cuentes, en que su novio no le hablaba de amor, sino de política, admiraba su talento, porque talento parecía aquel barajar nombres y cosas de que ella ni pizca se le alcanzaba; pero como yendo y viniendo días, el bueno de Juanito, obseso por sus lecturas y por sus ambiciones, había acabado por no hablarle ni jota de amores, la buena de Rosaura estaba punto menos que dada a los diablos.

(Continuará)

Letras de luto

La falta de espacio nos impide dedicar un extenso trabajo (como nuestro gusto sería) al fallecimiento de la que en vida fué la reverenda madre priora de las Carmelitas Descalzas (q. e. p. d.) de esta y la cual llevó los destinos de este convento durante 42 años y en el día que dejó de existir contaba 73 lo que demuestra que demuestra que la mayor parte de su existencia la pasó entre nosotros hasta el Domingo pasado día 15 que se verificó el traslado del cadáver de la misma a la última morala lo que originó una verdadera manifestación de duelo en todas las clases sociales, y en compañía de todas las alumnas del colegio.

Antes de despedir el duelo, nuestro culto cura parroco, señor Martínez Heredia, en breves y sentidas frases elogió las bondades y virtudes que atesoraba en su alma la finada unida a los sanos consejos que en su vida nos prodigó.

Nosotros al recordarla, nuestra pluma no es lo suficiente, para ensalzar y elogiar los méritos a que era acreedora en la sagrada misión que desempeñó en esta vida, la que para ella no tuvo distinciones sino que igual atendió al humilde que al rico potentado y por tales motivos todas sus obras y sus acciones quedarán perpetuas en toda nuestra vida.

Reciban las hermanas carmelitas el testimonio de nuestra más sentida condolencia y deseándoles una larga vida para rogar por el eterno descanso de su alma.

A tí madre

«Cómo el lucero de la aurora...»

¡Ho mas hermosa a mis ojos
que el florido mes de abril;
mas agradable y gentil
que la rosa en los abrojos!
Mas lozana
que parra fertil temprana;
mas clara y resplandeciente
que al parecer por Oriente
la mañana.

Luis Gámez

Biblioteca circulante

Como ampliación a la labor que nuestra Sociedad está realizando, en breve quedará organizada la biblioteca circulante, que tanta simpatía ha tomado entre los que conocen la idea.

Sabido es que resulta casi imposible poder reunir en nuestros salones de lectura un numeroso núcleo de lectores, porque las horas no son adecuadas a tan ameno esparcimiento. Para subsanarlo, todos nuestros socios y todos nuestros protectores, podrán leer nuestros libros en sus propias casas contando con un plazo de tiempo que oscilará entre quince a treinta días, siendo únicamente indispensable estar al corriente en el pago de las cuotas.

Este sistema, muchas sociedades lo tienen adoptado y ha producido excelentes resultados. En la nuestra, solo la idea ha producido ya el éxito.

En el próximo número, ampliaremos los datos.

A la Dolorosa

Clara estrella de la mar
dichosa puerta del Cielo
Madre de nuestro consuelo
Virgen nacida sin par.

Ninguno sintió tormento
que igualara al que yo siento
y en penas siempre mortales
ninguno alcanzó mis males
ninguno tu sufrimiento.

N.

Las bodas de plata de don Alfonso XIII con la corona

Crevillente se ha sumado entusiastamente al homenaje que la nación entera ha tributado a nuestro Soberano con motivo de cumplirse el XXV aniversario de la coronación de nuestro Rey.

El Alcalde ha dirigido con este motivo una hoja al vecindario, recomendándole se asociara al acto, como así fué en efecto.

El martes no se trabajó en casi ninguna fábrica y por la tarde, efectuóse la procesión de San Pascual que resultó brillantísima.

También se han recogido gran cantidad de firmas, en el Ayuntamiento y muchas fábricas, adhiriéndose a la Monarquía y al Rey.

La tragedia de un drama

No hacerle caso quería ni menos dar importancia a lo que opina un *fulero*, porque maldita la gracia que hacerme puedan los versos que trazó ese *papanata*.
 ¿Para qué yo hacerle caso a ese ilustre *calabaza*, si las *cositas* que escribe son ridículas memadas que ya pasaron de moda y no sirven para nada?
 Si es que le han hecho reír esos *pollos* de que habla, yo le suplico querido que se pase por mi casa para darle un *estropajo* y que se limbie la *baba*, y si quiere darse brillo se lo pasa por la cara y no escriba mas *cositas*.
 Más vale caro escritor de otras cosas se ocupara, y por si acaso no tiene nada que hacer, pues, se vaya lo más pronto a la botica o a cualquiera farmacia, y cómprese unas pastillas de clorato de potasa si es que le duele una muela y tiene miedo a sacársela.
 ¿Pero venirme con esas semi-cómicas tonadas diciendo que hay literatos que escriben *garabatadas*?
 Ya la creo que los hay, como tampoco me extraña hayan también *directores* —que por cierto llevan gafas— no sepan poner la firma ni redactar una carta.
 ¿Para qué seguir hablando más de este asunto, si basta con decirle a este *fulero* que no escriba más *burradas* no sea cosa que pronto lleve una sorpresa amarga?
 ¿Para qué yo hacerle caso ni menos darle importancia, si apareció en lo del Del-fin de la «tragedia de un drama»?

BALLENA

Canto a Abanilla

Dedicatoria

Si esta humilde composición fuera algún ramo de lindas flores lo pondría sobre el altar de tu iglesia; si fuera algún acto de hálguia a tí te cabería la lisonja...; pero no es ramo de flores ni acto de grandeza. Solamente son unas palaúras inspiradas en tu Sol y tus bellas cualidades. Acéptalas, pues, con el cariño que yo te las ofrezco.

¡Abanilla! ¡Abanilla! entre flores escondida:
 Bello rincón de hispánica semilla;
 fuerte y sencilla
 y al regazo de Dios siempre dormida
 ¡Abanilla!... La que bajo un cielo de sarga
 y un Sol de oro
 emerge el tesoro
 de su historia justa y larga,
 ¡Oh! deja que en tu honor pulse mi lira
 y en cada nota que suspira
 escucharan todos el hondo acento
 que presta razón a mi argumento,
 El eco de tu fiesta religiosa
 habla por tí, cual honda gloriosa
 que se esparce por el mundo en fuerte vuelo
 rasguea la tierra y sube al cielo.
 En tu iglesia y en un ángulo ignorado
 yace tu María Albarado Santa
 para tí, aureola sacrosanta,
 y allá en el cielo, en el infinito techo,
 en ángel muy pequeño,
 que caída de tu sueño
 junto al lecho
 de tu vida dulcemente,
 para ejemplo del presente
 y gloria de tus muros,
 en tiempos pasados y futuros.
 Esas rojas flores que hoy funden tu floresta,
 es laurel glorioso de tu gesta;
 es púrpura sagrada de tu sien divina,
 es del tiempo pasado la resina:
 eres tú, tu sangre misma
 derramada en el silencio trágico;
 es el resorte mágico
 que al alma en placer la abisma.
 En cada flor hay un rostro que te vé
 es un hijo tuyo, un mudo testigo de tu hazaña;
 es el alma de un muerto que se baña
 en el airón gigante de tu Santa Fe.

«Por el buen camino»

En medio de una huerta ponzoñosa
 hay una senda: la reilgión —fiel camino
 recio por ser latino —
 humilde y hermosa
 divina y bella,
 tú, marchas por ella...
 ¡Bien, Abanilla!
 vence la distancia de tu milla,
 sin que te detengan los ásperos linderos
 aunque te hieran fieros;
 esa es la ruta que trazó tu historia
 sigue por élla, y alcanzarás la gloria
 y cuando estés en la cumbre verás la luz
 del gran misterio ce tu Santa Cruz.

M. Candela Espinosa

- (1) Santa que guardan sin canonizar por existir un pariente suyo, aunque lejano.
 (2) Cruz hallada en un pequeño caserío de Abanilla, denominado Mahoya y que según cuenta la historia la llevaron a la Iglesia desapareciendo al día siguiente y apareció en el lugar hallada, por lo que le hicieron allí una ermita.
 El Pueblo de Abanilla celebra su mejor fiesta en honor de ella el día tres de mayo.

Compre y propague LA VOZ DE CREVILLENTE, si tiene interés por la cultura.

Nueva Junta Directiva

En reciente Junta general celebrada por nuestra entidad, fué nombrada la siguiente Junta Directiva:

Presidente: Tomás Galipienso.

Vice presidente: Gaspar Lledó Fuster.

Secretario: Juan Antonio Giménez.

Vice Secretario: Hipólito Oliver.

Tesorero: Manuel Adsuar.

Contador: José Ruiz.

Vocales: Antonio Cáncho, Manuel Candela Espinosa, don Ignacio Gallardo y Ernato Más.

Que la gestión de estos señores en los destinos del Ateneo sea coronada por el más lisonjero éxito.

Lea y divulgue LA VOZ DE CREVILLENTE



Alivio Rápido DE LA INDIGESTIÓN

El Citrato de Magnesía Bishop mantendrá el estómago e intestinos perfectamente saludables y activos. Purifica la sangre, neutraliza la fermentación y acedia, y quita los flatos y dolor de cabeza en pocos minutos. Tómese de tiempo en tiempo y se verá libre de dispepsia y bilis.

Compre una botella hoy mismo.

CITRATO DE MAGNESIA DE BISHOP

El Citrato de Magnesía original tal como lo hemos inventado en el año 1887.

En todas las Farmacias y Droguerías.

Exíjase la preparación legítima que lleve la marca —

Preparado solamente por:

ALFRED BISHOP, Ltd., 17, Speck's Fields, LONDRES, E. 1.

Agentes Generales para España, Gibraltar, Canarias y Marruecos: Sres. Sebastián Tauler y Cia. Avenida de Pi y Suñer, 13, Madrid.

AUGUSTO MAS

Fábrica de Tapices de Yute, Carpetas y Limpiabarros
Especialidad en satinados de coco

ALFONBRAS PATENTADAS -- TAPIRREPS -- FENIX -- MONGOLIA

La nueva Aduaneta

Viuda de Joaquin Valdés

Tejidos nacionales y extranjeros
Altas novedades para
caballeros y señoras

CREVILLENTE

Joaquin Espinosa

Almacén de Chufas

Molino para la trituración
de la misma.

Depósito de cacahuets,
altramuces y frutas secas

Pelayo, 9 y 11

MADRID

Castaño y García

Almacén de artículos para la fabri-
cación de alpargatas y calzado
Depositarios de la trenza de Yute
de D. Angel Gascó de Valencia

Domicilio: Plaza de la Constitución 20

Teléfono, 106

ELCHE

José Ayala Elúll

Retén Eléctrico.

INSTALACIONES DE LUZ
TIMBRES Y MOTORES

Purísima, 14

Crevillente

José Galipienso

Establecimiento de Comestibles

Inmenso surtido en conservas
de todas clases. Salazones y
quesos especiales.

Plaza de Abastos

CREVILLENTE

Manuel L. Bravo

Sastrería y Pañería
Eche

Si quiere Vd. un buen traje
elegancia y economía, visi-
te pues nuestra casa que es
la mejor Sastrería.

Manuel Guill

Gran surtido en Pañería

Unica y exclusiva
casa en bonitos
modelos de gorras

Plaza Alfonso XII - CREVILLENTE

Augusto Aznar Alfonso

Medicina general

Horas de consulta: de 11 a 1

CALLE NUEVA, 55

Honorarios, 2 pesetas

Manuel Gandía Torres

Gran surtido en alpargatas y calzado de todas clases
Especialidad en las de cerco.

No comprad sin antes visitar esta casa

PABLO IGLESIAS, 4

CREVILLENTE

La Amuebladora

DE

Manuel Hurtado Pernis

ESPECIALIDAD EN MUEBLES
DE LUJO

Crevillente

Santa Inés

Viuda de Salvador Espinosa

Fabrica de Esteras de todas clases
Especialidad en pleitas

Despacho: Reina Victoria, 14
CREVILLENTE

Academia Crevillentina

1.ª y 2.ª Enseñanza

Clases preparatorias para carre-
ras especiales. Bachiller,
Comercio, Magisterio.

Clases para obreros de 7 a 9 de la noche
Detalles y matriculas en el local del Orfeón

C. Purísima - Crevillente

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

Fundado en 1906

DOMICILIO SOCIAL ZARAGOZA

Sección de seguros inscrita en el Regis-
tro Oficial del Ministerio de Fomento y
autorizada por Real orden de 29 de Julio
de 1910

Incendios - Vida - Accidentes del trabajo

Agente en Crevillente:

José Ferrández Alarcón

¡Atención!

Kiosko de periódicos y revistas

Publicaciones de Fisiología,
Literatura, Arte, Ciencia y
Sociología. Centro de sus-
cripciones a novelas.

Antonio Brotóns

Plaza Alfonso XII

Crevillente

Soriano y Cerdán

Méndez Nuñez, 24--Alicante

Mercería y Novedades

Expléndido surtido en artículos
para Primera Comunión.

La Voz de Crevillente

Semanario Organó del Ateneo

Sr. Don.

Un llamamiento a los alicantinos

La lucha contra la tuberculosis

Hace unas semanas hablábamos en un artículo, de los estragos que la tuberculosis causa en España, restando energías considerables al progreso nacional.

Y proponíamos, que en Alicante, en esa maravillosa región de Busot, maravillosa por su clima único, y por sus condiciones de salubridad, se fundara un Sanatorio, un baluarte seguro contra el terrible azote.

Llamábamos la atención del Sr. Gobernador civil y de la Diputación Provincial, para que recogiendo la idea, que no es nueva, la concretasen en la realidad, haciendo un llamamiento á los municipios alicantinos, con objeto, de que contribuyesen á la magna obra de humanidad y de patriotismo.

Nuestra iniciativa, si no ha caído en el vacío, ya que son numerosas las cartas alentándonos a desarrollar la campaña, no ha cuajado al menos en realidad alguna.

Pero la tenacidad es una virtud, quizá una de las primeras virtudes de nuestra Raza, que supo descubrir, conquistar y colonizar mundos, y hemos de ser tenaces al tratar de defender la vida y el progreso de esa misma Raza; combatidos por la tuberculosis.

Cuando pensamos que unas cuantas pesetas, y un poco de cuidado salvarían las vidas de muchos niños, amenazados por la plaga, que mañana pueden ser hombres útiles a España no podemos permanecer callados y quietos, porque nuestra pasividad la consideramos un delito,

un verdadero crimen social. Hay que imitar el ejemplo de otras regiones.

El 22 de Junio de 1909 un diputado provincial de Vizcaya don Felipe Llano, presentó a la Corporación a que pertenecía la siguiente mocion:

«Excmo. Sr.:

Motivo de constante preocupación, viene siendo hacer bastante tiempo la gran mortalidad que causa la tuberculosis en nuestro país, bastante en la Capital, debido a múltiples causas que no tratamos ahora de examinarlas.

La profunda convicción del Diputado que tiene el honor de dirigirse a V. E. de que tan terrible mal es susceptible de aminorarse, logrando arrancar a la muerte muchos seres, si se combate en sus primeras manifestaciones, sugirió la idea de estudiar tan importante problema, y coincidiendo con ella el pensamiento de nuestro dignísimo Presidente y otros compañeros, se decidió el suscrito a interesar el apoyo y eficaz concurso de los ilustres facultativos Sres. Larrinaga y Arco en unión de los cuales se ha redactado la adjunta Memoria en que se hace una sucinta historia del desarrollo de tan grave dolencia y de los medios que pueden utilizarse a fin de atajar su progreso, para concluir con la demostración de la suma conveniencia de construir en Vizcaya un Hospicio Marino para niños enfermos pretuberculosos...»

Actualmente el Sanatorio de Górliz en Vizcaya, como el de Santa Clara fundado en Chiptona (Cádiz) por el ilustre Dr. Tolosa Latour y algunos otros, entre ellos los del Gualdarrama, han salvado las vidas de muchos niños, de muchos hombres; y han arrancado de las garras de

la tuberculosis centenares de víctimas inmoladas por la desidia general, olvidando los preceptos del Decálogo, al Moloch moderno, insaciable en devorar existencias humanas.

¿Qué obra más hermosa y patriótica que esta?

No nos escastilemos en un egoísmo acomodaticio; no cerremos nuestros oídos a las voces de los que sufren; pensemos en los deberes que nos impone el ser cristianos y el ser españoles y vayamos a redimir del sufrimiento y de la muerte a nuestros hermanos, heridos por la terrible peste blanca.

Una vez más nos dirigimos a la Diputación Provincial, a los Municipios alicantinos en demanda de que esta idea de contribuir, con la fundación de un Sanatorio a la lucha contra la tuberculosis, sea pronto un hecho.

Y esperamos que nuestra voz será escuchada por aquellos que sienten hondo, y piensan alto. Así es como se sirve eficazmente a España.

CARMEN PAYA.

Madrid 19 de Mayo 1927.

Mirando a la vida

Pasan las horas sentados frente a un velador, con el alarde de un buen consumo de alcohol. Beben vermut, wisky, cerveza, coñac...; beben y charlan, mas cuando lo inconveniente que a ras del vicio se produce. Son jóvenes distinguidos; pero de psiquis doliente buscan la quimera de un goce que al final se trueca en hastio; quieren la fortaleza de la risa y hallan, en cambio, como término un engaño. Uno y otro día es el velador, la mesita de mármol, como altar de sacrificio donde se rinden los que, apenas llegaron a la vida, a la vida desdeñan al acogerla con el error. Beben, y, con la sacudida del licor, hay un desnudo de la condición de los que, mostrando lo íntimo de su personalidad, cuentan el disfrute de una mentida y fugaz superación espiritual que es después seguro enervamiento de las potencias. Beben, y, con la distracción, el anuncio de voluntades que se desvían y de energías malogradas: la tragedia de una parte de la nueva juventud, ya abatida y sin disposición para bregar por el bien.

Beben. Los dipsómanos no saben donde van. Carentes del ritmo saludable de la vergüenza, cruzan el escenario con la carga de una inquietud que humilló su pensamiento; caravana perdida, sin más sol en el alma que el del artificio de los tóxicos. Beber

sin tino equivale a renunciar al atributo de la conciencia; es poner en viaje de extravío a la imaginación, que estimula todos los desafueros. Y beben algunos, diz que para olvidar las penas, como si al ahogar un dolor para traer su desdoro, y al ahuyentar una mortificación labrando una fealdad no se llegara a la situación de una culpa. Tras del abuso del alcohol, una serie de efectos desoladores; la realidad de esas existencias dadas a las furias, a los celos, a la amnesia, a la hemiplejía, a la demencia...: el cortejo de las mayores tristezas, que se comprenden en la psiquiatría.

Beber como recurso y alivio será un medio salvador para los que crecieron en un ambiente de torpezas, sin saber que la entereza de ánimo es el único motivo consolador; beber para descansar, sin contar que, por derivación, se menece la fatiga de la desventura cuando la cordura no dió la medida en cada caso; beber para reír, sin reparar que esto, hecho hábito, conduce a los episodios agudos de un estado patológico que provoca el llanto de la compasión. Y lo mismo en «la tasca», que en el bar y en el casino, ved en los que beben sin tasa a los degenerados y a cuantos arrastran el delito de su incultura; ved el dejo amargo de la ineducación, a distancia de los fueros de la dignidad.

Embriagarse. No de alcohol, ni de cáñamo indico, ni de cocaína...; no de sustancias hipnóticas que producen la falsa sensación de una vida mejor, que se borra presto y deja a los sentidos derrotados; embriagarse, sí, de ideal, de sublimes ansias, de afán de venturas noblemente conquistadas: embriagarse de amor. Embriagarse con el empeño de descubrir las desconocidas rutas de la ciencia, en una cosecha de ideas que sean fortaleza del alma, bebiendo así el contento de laborar por la propia perfección; embriagarse con la ilusión de enseñar al que no sabe, que es obra de misericordia.

La Escuela. Tú, Maestro, ébrio de entusiasmos, sigue mostrando el fecundo manantial del estudio para que en él, en él aprendan a saciar la sed los que a tí acuden.

J. SALVADOR ARTIGA

LA VOZ DE CREVILLENTE está creada para difundir la ilustración y la cultura. Ayúdele Vd.

Tip. Sansano - Alicante

LOS DOCE MESES DEL AÑO

Colecciones de trabajos literarios parodiando el estilo de los mejores literatos españoles.

Estilo Emilia Pardo Bazán

MAYO

Escrito expresamente para «La Voz de Crevillente».

Este es el mes de las flores. En él late la primavera y se cubren los llanos y montes de verde.

Dicen que dicen poetas, que en los primitivos tiempos, cuando no existían flores, hubo un zagal y una zagala que juntitos se criaron, y juntitos se quisieron y dicen que, un día en que los zagales iban por las cumbres de unos montes, cayó el zagal a un abismo, y que muertecito éste, el día se pasaba llorando la zagala, y que sus lágrimas volviéronse en flores, y que en la tumba del pobre zagalillo, nació un rosal.

Eso dicen y eso creo.

Desde entonces tenemos flores. Desde entonces tenemos aromas y perfumes.

¡Benditas sean las flores, hijas de las mujeres, que nacieron del amor una mañana de mayo!

R. Galiano Lluch

Director de la Revista «Teatro Valenciano»

Prohibida la reproducción